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«Создание продукта с нуля — гораздо более 
сложная задача. И при наличии понятного потенциала 
рынка, как в случае с видеоконференцсвязью, она 
может решаться. Подобными продуктами пользуется 
каждая компания, а потому этот сегмент интересен 
с точки зрения выручки»,— отметил господин 
Бублик. При этом, по его словам, в России осталось 
немало отраслей, где отечественное решение все еще 
не представлено. «Так, замещение более сложных 
интеграционных продуктов, таких как ERP-системы, 
является непростым процессом, требующим времени 
и усилий. Эти решения критичны для бизнеса, потому 
что в их отсутствие может встать все предприятие, при 
этом их нельзя заменить мгновенно»,— добавил он.

Впрочем, несмотря на активность российских про-
изводителей, основная масса бизнеса все еще 
использует зарубежный софт, надеясь на то, что «все 
вернется на круги своя». «Слова “зарубежное ПО” 
заменяют неприятное выражение “американское ПО”. 
Поскольку в мире информационных технологий дей-
ствует принцип экономии масштаба, то в конечном 
итоге победитель забирает все, и все ПО производят-
ся в одной стране. В большинстве стран есть лишь 
местные дистрибуторы, продающие некоторое аме-
риканское ПО, вероятно, можно все же добыть при 
помощи дружественных стран, активируя его там же. 
Для предприятий это, конечно, не слишком удобно — 
тем лучше для отечественных разработчиков»,— 
считает Леонид Делицын.

По мнению господина Бублика, к переходу на оте-
чественное ПО бизнес стимулирует государство, 
в особенности, когда речь идет о системах, критиче-
ски важных для безопасности и функционирования 
экономики. В качестве таких «инструментов стимули-
рования» используются государственно-частное пар-
тнерство, государственное финансирование и специ-
ализированные венчурные фонды.

Кроме того, региональные и федеральные власти 
поддерживают предприятия, занимающиеся импор-
тозамещением в IT-сфере и производстве современ-
ного оборудования. Так, господдержка оказывается 
производственной группе Liga, которая выпускает 
интерактивные экран и стенды. В 2023 году компания 
планирует в два раза нарастить выпуск интерактивно-
го оборудования на базе отечественной материнской 
платы и процессора. Сейчас Liga выпускает порядка 
1,5 тыс. единиц изделий в год. Интерактивное обо-
рудование и устройства самообслуживания поставля-
ются в детские сады, школы, вузы, торговые центры 
и компании России, а также Казахстана, Узбекистана 
и Абхазии.

ВЛАСТЬ ОЦИФРОВАЛАСЬ  В Свердловской 
области внедрение современных технологий проис-
ходит во всех отраслях экономики и сферах государ-
ственного регулирования. В частности, в конце июня 
губернатор Евгений Куйвашев в ходе дизайн-сессии 
Сбера поручил региональным министерствам прора-
ботать интеграцию искусственного интеллекта (ИИ) во 
все сферы жизни. В системе здравоохранения могут 
начать применять машинный анализ данных для 
обработки массива информации, включающей, 
в частности, рентгеновские снимки, снимки УЗИ и КТ. 
Минприроды региона предложило прогнозировать 
возгорания с применением предиктивной аналитики 
по лесным участкам. В ведомстве считают, что 
использование ИИ поможет снизить затраты на лик-
видацию пожаров. Другая инициатива — использо-
вание ИИ в сфере обращения с твердыми коммуналь-
ными отходами (ТКО) для составления «полной кар-
тины по всем местам сбора мусора и мощностям, где 
перерабатывают и хранят отходы».

Также ИИ могут применять для модернизации 
работы общественного транспорта в регионе. Предпо-

лагается, что благодаря анализу данных удастся 
получать более точную информацию о количестве 
людей, которые в определенные часы ждут транс-
порт, конкретном времени его прибытия, а также 
о востребованности того или иного маршрута. Все это 
в перспективе поможет более эффективно выстроить 
подходы к финансированию, когда перевозчики 
будут получать деньги за качество предоставленной 
услуги, а не просто исходя из общего количества 
перевезенных пассажиров.

О заинтересованности свердловских властей во вне-
дрении современных технологий заявляют и представи-
тели IT и телеком-компаний. Так, в региональные гос-
структуры был внедрен «Контур.Толк». По словам Ильи 
Бублика, власти заинтересовались сервисом, поскольку 
все данные шифруются, а серверы находятся в Екате-
ринбурге и Москве. Помимо этого, на базе Екатерин-
бургского муниципального банка (ПАО «Банк “Екатерин-
бург”») «СКБ Контур» запустил финтех-направление. 
Клиенты смогут использовать технологичные финансо-
вые продукты, тесно связанные с нефинансовыми сер-
висами IT-компании. К концу 2023 года планируется 

запуск интернет-банка собственной разработки для 
проведения финансовых операций. Также в планах 
запуск финтех-сервисов, которые обычно не входят 
в периметр традиционного банкинга.

Ряд проектов с правительством Свердловской 
области реализует и «Ростелеком». В частности, ком-
пания планирует создать для властей программно-
аппаратный модуль «Анализ геоданных». Он станет 
частью Региональной геоинформационной системы 
(РГИС), которую сейчас активно развивают на Сред-
нем Урале. Благодаря комплексу, который строится 
на больших данных, правительство сможет оператив-
нее реагировать на запросы и проблемы населения.

Не меньше интереса IT-компании проявляют 
к социально значимым объектам. Так, «Ростелеком» 
два года назад подключил к интернету более 1,6 тыс. 
зданий школ, фельдшерско-акушерских пунктов, 
учреждений органов власти, МЧС и Росгвардии почти 
в 600 населенных пунктах Свердловской области. 
А в прошлом году компания обеспечила системой 
видеонаблюдения и беспроводным доступом в интер-
нет 106 зданий школ региона.

КИБЕРНЕБЕЗОПАСНО  Одно из направлений 
работы, связанной с IT-технологиями,— предотвра-
щение кибератак, которые совершаются как против 
властей, так и против бизнеса. По данным «Лаборато-
рии Касперского», в Свердловской области в янва-
ре — мае 2023 года доля корпоративных пользовате-
лей, на чьих устройствах была зафиксирована веб-
угроза, составила 22,44%, что почти в два раза выше 
показателей аналогичного периода прошлого года. 
По словам Леонида Делицына, в этом году киберата-
ки на бизнес чаще всего фиксируют в энергетическом 
и финансовом секторах. Телеком-эксперт Иван Кущ 
считает, что за последние полтора года одной из 
целей кибератак стало «распространение ложной, 
недостоверной информации».

С весны 2022 года также неоднократно соверша-
лись DDoS-атаки на информационные ресурсы пра-
вительства Свердловской области и муниципалите-
тов. В прошлом году по заказу региональных властей 
«Ростелеком» занялся созданием резервного центра 
обработки данных (ЦОД). «В условиях внешнего дав-
ления на нашу страну крайне важным становится 
вопрос информационной безопасности и защиты 
данных. В рамках выполнения этой задачи мы при-
няли решение консолидировать все наши данные 
в едином центре обработки данных. Это позволит нам 
быть спокойными за работу наших сервисов»,— 
пояснил заместитель губернатора Дмитрий Ионин.    
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СВЕРДЛОВСКИЕ ВЛАСТИ СТАРАЮТСЯ АКТИВНО ВНЕДРЯТЬ 

ЦИФРОВЫЕ ТЕХНОЛОГИИ ВО ВСЕ СФЕРЫ ЖИЗНИ

В СОВРЕМЕННЫХ УСЛОВИЯХ ОДНИМ ИЗ СТРАТЕГИЧЕСКИ ВАЖНЫХ ВОПРОСОВ ЯВЛЯЕТСЯ ЦИФРОВАЯ БЕЗОПАСНОСТЬ
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